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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Оленеводы таймырской тундры прошли медицинское обследование  
В таймырских поселках Носок и Тухард,  а также селе Караул завершилось медицинское 

обследование кочевого населения. 
Специалисты Таймырской межрайонной больницы провели обследование 1325 северян, 

включая детей тундровиков. Так, в поселке Носок обследование прошло 817 человек,  в 
поселке Тухард – 378 взрослых и детей, в селе Караул медосмотр прошли 100 детей и 30 
работников образования. Врачебная бригада состояла из невролога, УЗИста, педиатра, 
окулиста, психиатра, дерматолога, уролога, травматолога, гинеколога, лора, лаборанта, 
врача флюорографии, эндокринолога и стоматолога. Осмотр проводился на базе участковых 
больниц. Согласно заключениям специалистов, сложных случаев не выявлено.  

Также 86 человек прошли медосмотры для получения прав на снегоходную технику и на 
владение огнестрельным оружием.  

С 14 мая врачи будут работать в поселке Хантайское Озеро. С сентября 2019 года 
осмотр пройдут жители села Караул, поселков Усть-Порт и Носок, а также поселка Потапово 
и городского поселения Диксон. В октябре – ноябре к врачам обратятся таймырцы из поселка 
Волочанка.   

Кроме того, в ходе празднования Дня оленевода в Дудинке кочевое население Таймыра 
прошло бесплатное анонимное тестирование на ВИЧ, гепатит В и С, сифилис. В нем приняли 
участие 130 человек.  

Отметим, в силу объективных причин многие тундровики лишены постоянной 
медицинской помощи, и для них участие в праздновании Дня оленевода является 
возможностью всесторонне проверить свой организм и получить квалифицированные 
рекомендации по оздоровлению. 

Красноярский край 
 
Полный запрет рыбалки на Енисее отменен 

Министерство сельского хозяйства РФ внесло изменения в документ о полном запрете 
рыбалки с 20 апреля по 20 июня на Енисее. 

Ранее на норму жаловались жители северных районов края, для которых водные 
биоресурсы являются основой существования. Значительные штрафы предполагались не 
только за вылов ценных пород, но и за добычу сорной рыбы. Так, под запрет попала и 
корюшка, которая в этот период времени является для населения единственным видом 
водных биоресурсов, добывается с применением удочек и носит социальный характер. 
Двухмесячный запрет на ее вылов мог привести к росту безработицы в поселках, потере 
рабочих мест и ликвидации хозяйствующих субъектов, так как корюшка остается 
единственным видом, разрешенным к лову на Енисее после обнуления квот на муксуна, 
нельму и арктического омуля. 

Специалисты считают, что в документе содержалась ошибка. В 2015 году в него вносили 
изменения, в результате которых подпункт, регулирующий рыболовство, в том числе на 
Енисее и прилегающих озерах, обрел новую редакцию. 

«Из-за отсутствия запятой запретили рыбалку на всей Ангаре, Енисее и Подкаменной 
Тунгуске. Три года люди продолжали там ловить рыбу, и их никто не трогал. С прошлого года 
Росгвардия стала наказывать людей. Рыбакам объявили о том, что их будут задерживать за 
нарушение закона, люди были возмущены», – прокомментировал вопрос председатель 
Комитета по природным ресурсам и экологии Заксобрания Александр Симановский. 

В Законодательное собрание поступило большое количество жалоб от жителей 
северных районов. Депутаты от северных территорий проводили совещание по проблемам 
рыболовства на Таймыре. Благодаря усилиям депутатского корпуса, правительства края и 
губернатора 3 апреля был подготовлен приказ №162 Минсельхоза России, исправляющий 
сложившуюся ситуацию. Он уже вступил в силу, и на сегодняшний день можно заниматься 
любительской рыбалкой на удочку практически везде, а сетями – только на специально 
оформленных рыбопромысловых участках. 
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Вместе с тем рыбинспекторы напоминают о необходимости получения 
путевки на спортивную и любительскую ловлю рыбы и о соблюдении правил 
природоохранного законодательства. Кроме того, рыбакам стоит помнить об ограничениях на 
вылов рыб ценных пород. Так, запрещены для добычи осетр, стерлядь, голец, ленок, 
таймень, нельма, валек, а также омуль арктический в Енисее выше устья реки Курейки. По-
прежнему запрещено рыбачить в местах нереста рыбы. 

«Таймырский Телеграф» 
 

Миллиард тонн прогнозов. «Нефтегазхолдинг» ставит на баланс запасы крупнейшего 
нефтяного месторождения 

Как выяснил “Ъ”, «Нефтегазхолдинг» бывшего главы «Роснефти» Эдуарда Худайнатова 
может стать владельцем формально крупнейшего нового нефтяного месторождения в 
постсоветской истории. Роснедра одобрили постановку на госбаланс 1,2 млрд тонн нефти 
извлекаемых запасов Пайяхской группы месторождений на Таймыре. Собеседники “Ъ” в 
отрасли считают эту оценку предварительной и, скорее всего, завышенной, поскольку было 
пробурено лишь минимальное число разведочных скважин. Однако подобные балансовые 
запасы могут помочь господину Худайнатову получить льготы для проекта, который может 
быть реализован вместе с «Роснефтью». 

Роснедра, рассмотрев заявку «Нефтегазхолдинга» (НГХ) экс-главы «Роснефти» Эдуарда 
Худайнатова, согласились поставить на баланс извлекаемые запасы Пайяхской группы 
месторождений в размере 1,2 млрд тонн нефти (по категориям C1+C2), сообщили источники 
“Ъ”, знакомые с ситуацией. Формально это означает, что Пайяха может стать одним из 
крупнейших российских нефтяных месторождений в истории, сопоставимым по масштабам с 
Федоровским в Западной Сибири и более чем вдвое превосходящим Ванкорское 
месторождение. 

Пайяхская группа включает расположенные на северо-западе Таймыра Пайяхский, 
Северо-Пайяхский (лицензиями владеет АО «Таймырнефтегаз»), а также Песчаный и 
Иркинский (ООО «НГХ-Недра») участки. До подачи заявки в 2018 году НГХ оценивал 
извлекаемые запасы Пайяхи в 600 млн тонн. Теперь, по данным “Ъ”, по этим четырем 
участкам будет поставлено на баланс 1,12 млрд тонн запасов нефти по категории C2 
(предварительно оцененные, получены на основе геолого-геофизической информации, но 
еще не подтверждены испытаниями скважин) и 82 млн тонн по С1. В 2015 году поставленные 
на баланс запасы Пайяхи составляли 124 млн тонн по С2 и 39 млн тонн по С1, но были 
учтены только Северо-Пайяхский и Пайяхский участки. 

За четыре года, как рассказали “Ъ” источники, знакомые с протоколом прошедшего в 
конце апреля совещания ГКЗ, НГХ пробурил лишь две поисковые скважины — на Северо-
Пайяхском и Иркинском участках, провел 3D-сеймику на 700 кв. км, переинтерпретировал 
результаты 2D и уточнил геологическую модель Пайяхи. Новые пробы нефти с Пайяхи 
нефтекомпания не представила, утверждают собеседники “Ъ”, знакомые с протоколом 
Роснедр. В результате извлекаемые запасы двух Пайяхских участков выросли до 397 млн 
тонн (из них 82 млн тонн — С1), но наибольший прирост НГХ неожиданно получил на 
Песчаном и Иркинском участках, приобретенных в 2014 году,— 804 млн тонн нефти 
исключительно по категории С2. До этого Песчаный и Иркинский участки вовсе не содержали 
балансовых запасов. 

В НГХ отказались от комментариев, представитель Минприроды был недоступен для 
них. 

Таким образом, две трети от общих запасов Пайяхи комиссия Роснедр одобрила в 
основном по итогам сейсмики, рекомендовав конкретизировать границы залежей с помощью 
геологоразведки для уточнения промышленных запасов. Но на практике промышленные 
запасы после испытания скважин могут быть на 50–80% ниже объявленной оценки по С2, 
сказал источник “Ъ” в одной из нефтекомпаний. При этом оценка запасов по С2 не ориентир 
для инвесторов, поскольку рентабельность месторождения можно будет оценить, лишь 
выяснив дебит эксплуатационных скважин. Источник “Ъ” утверждает, что запасы Пайяхи — 
трудноизвлекаемые, с невысокой пористостью пластов и низкой проницаемостью 
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коллекторов. Чтобы разрабатывать такие месторождения, необходимо бурить дорогие 
горизонтальные скважины с многостадийным гидроразрывом пласта (МГРП). Неизвестно, 
проводился ли МГРП на Пайяхе, но один из собеседников “Ъ” утверждает, что дебиты на 
пробуренных там скважинах были небольшие. Всего на Пайяхской группе месторождений 
пробурено 11 скважин (по данным “Ъ”, по состоянию на 2018 год после ГРП проведены 
испытания на пяти), а будущая программа геологоразведки, оцениваемая НГХ в $500 млн, 
предполагает в течение шести лет бурение 25 скважин и проведение 1,9 тыс. кв. км 3D-
сейсмики. 

В последние годы ни одна компания не ставила в РФ на баланс столь значительные 
запасы. Более того, на севере Таймыра нефтяники не делали пока столь крупных открытий, 
поэтому опрошенные “Ъ” эксперты сомневаются в справедливости оценки извлекаемых 
запасов с учетом сложности месторождения. «Пора признать, что в России уже не найти 
второго Самотлора»,— говорит собеседник “Ъ” в отрасли. 

Размер запасов имеет ключевое значение для судьбы Пайяхи и даже всего 
обремененного долгами нефтяного бизнеса Эдуарда Худайнатова, в рамках которого это 
месторождение — крупнейший актив. Так, «Роснефть» собирается использовать нефть 
Пайяхи для загрузки Севморпути, соединив этот проект нефтепроводом со своими 
месторождениями Ванкорского кластера. Глава «Роснефти» Игорь Сечин 1 апреля 
рассказывал Владимиру Путину, что проекты на Таймыре могут обеспечить к 2030 году 100 
млн тонн добычи в год. По оценке НГХ, к этому времени пиковая добыча Пайяхи может 
составить 26 млн тонн в год, а инвестиции — 2 трлн руб. с учетом строительства 
инфраструктуры (нефтепровод, порт в бухте Север на Таймыре, нефтеналивной терминал). 
НГХ одному с таким объемом вложений не справиться, поэтому компания, по словам 
источников “Ъ”, собирается реализовывать проект с «Роснефтью». При этом высокие 
балансовые запасы Пайяхи, вероятно, станут аргументом для получения льгот для проекта от 
государства, отмечает Карен Дашьян из Advance Capital. 

"Коммерсантъ" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
На Таймыре прошёл районный этап конкурса «Безопасное колесо-2019» 

Учащиеся всех школ арктической Дудинки два дня соревновались в конкурсе 
«Безопасное колесо-2019» на приз главы города. По традиции организаторами выступили 
Госавтоинспекция, Комитет культуры, молодёжной политики и спорта Администрации города 
и Управление образования района. 

Следует отметить, что в конкурсе, который проводится в северном городе уже 
четырнадцатый год, каждый знаток дорожной азбуки надеется получить главный приз: 
скоростной велосипед. Если для детей соревнования воспринимаются в форме игры, то 
взрослые возлагают на них большие надежды. Как отметил ст. инспектор ОГИБДД Денис 
Жинжило, играя во дворах, катаясь на велосипеде, дети являются участниками дорожного 
движения. Помочь изучить и закрепить на практике знания правил дорожного движения, 
помогает конкурс «Безопасное колесо». 
 Ребята состязались в личном и командном первенствах. По итогам соревнований 
«Безопасное колесо - 2019» в командном зачёте золото у команды школы № 7, серебро 
соревнований досталось Дудинской гимназии, третью ступень пьедестала почёта заняла 
команда Дудинской школы №3. 

Велосипед достался Евдокимовой Дарье из Дудинской гимназии, набравшей 
наибольшее количество баллов. Победители получили кубки, медали, а все участники команд 
– сладкие поощрительные призы. 

24.мвд.ру 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
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Леонид Мохов, генеральный директор авиакомпании NordStar, 
прокомментировал ситуацию, сложившуюся с переносом рейсов и самолётами Boeing 
737 Max-8.  

В этом году авиакомпания NordStar приобрела три новых самолета Boeing 737 Max 8, 
первый из которых должен был пополнить авиапарк в апреле 2019 года, два остальных - в 
середине июня. Однако в марте из-за конструктивной особенности этой модели самолёта – 
недоработанных аэродинамических и маневренных характеристик – в большинстве стран 
мира, в том числе и в России, был введён запрет на эксплуатацию этих судов.  

«Так как авиакомпания продавала билеты с декабря прошлого года, рассчитывая на 
определённое количество машин, а полёты на Boeing 737 Max 8 остановили только в марте, у 
нас и возник такой коллапс. Эти самолёты мы не будем получать, пока не убедимся в 
безопасности выполнения программных, системных, коммерческих полётов на этом типе 
воздушных судов», - комментирует ситуацию Леонид Мохов. 

Тем временем с марта этого года компания Boeing доработала программное 
обеспечение на новые самолёты, их протестировали и уже подана заявка на эксплуатацию в 
федеральные авиационные власти. И только лишь после тщательной проверки Росавиация 
будет принимать решение об открытии полётов данного типа самолётов на территории 
России. По мнению Леонида Мохова, при самых оптимистичных прогнозах это случится в 
июле.  

«Учитывая сложность с флотом, мы фрахтуем у наших дружественных авиакомпаний 
самолёты и под их флагами, но с нашими билетами пассажиры будут перелетать в Москву, в 
Красноярск, в Сочи. Рейс Норильск — Нижний Новгород — Белгород мы смещаем по датам. 
Один из рейсов Норильск — Екатеринбург — Ростов вообще отменяем. И ещё два рейса 
Норильск — Уфа — Анапа и Норильск — Самара — Баку мы тоже снимаем. Это сезонные 
рейсы, они выполнялись только летом. Всех пассажиров, которые приобрели билеты в этих 
направлениях, мы обзваниваем и предлагаем им лететь в Самару или Баку через Москву. 
При этом авиакомпания все дополнительные расходы, с которыми может столкнуться 
пассажир, принимает на себя», - подчеркивает генеральный директор авиакомпании. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Возможно, у «Норникеля» появится еще один вид продукции – фосфатные удобрения 

В настоящее время «Норникель» перерабатывает диоксид серы в серную кислоту и серу, 
хранение запасов которых требует значительных затрат. Одним из путей утилизации серной 
кислоты могло бы стать ее использование для производства минеральных удобрений из 
фосфоритовых руд Норильского района. 

В «Очерках по истории открытий минеральных богатств Таймыра», вышедших в 
Новосибирском издательстве СО РАН в 2001 году, говорится о нескольких уровнях 
фосфоритообразования на территории Таймыра. Ресурсы некоторых не оценивались из-за 
труднодоступности районов и низкого качества сырья, другие геологи отмечали как 
перспективные. Издание сообщало о критической ситуации с обеспеченностью фосфатными 
удобрениями пахотных земель Восточной Сибири, которую можно исправить за счет 
вовлечения фосфоритов норильского района в переработку в ближайшем будущем. 

Сегодня вопрос на повестке дня. Поиски фосфоритов с бурением поисковых скважин 
ведутся на Западно-Гремякинской площади в Норильско-Пясинском районе. Главная цель 
поисков – получение в итоге фосфорсодержащих удобрений (суперфосфата, двойного 
суперфосфата). Для научно-методического сопровождения поисковых работ 
«Норильскгеология» привлекла Центральный научно-исследовательский институт геологии 
нерудных полезных ископаемых (ФГУП «ЦНИИгеолнеруд») из Казани –базовое 
государственное предприятие в области неметаллов в Российской Федерации. В апреле его 
сотрудники побывали в Норильске. 

Аналитико-технологический сертификационный испытательный центр (АТСИЦ) 
ЦНИИгеолнеруд занимается оценкой качества нерудного сырья, проводит испытания с 
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разработкой технологического регламента получения готовой продукции, разрабатывает 
новые и нетрадиционные технологии обогащения и переработки нерудного сырья. Ученые 
контролируют проведение геологоразведочных работ и готовятся дать прогнозную оценку 
ресурсов Западно-Гремякинской площади. 

За время своей командировки гости из Казани провели отбор образцов и проб на 
изготовление шлифов, определение содержания пентоксида фосфора и изучение 
минерального состава литологических разностей пород рудовмещающего комплекса. «При 
поступлении в институт керна скважин продуктивного горизонта будет проведен полный 
комплекс аналитических исследований и технологических испытаний, предусмотренный 
техническим заданием, – рассказал кандидат геолого-минералогических наук завотделом 
промышленных минералов ЦНИИгеолнеруд Евгений Беляев.– Только после их проведения 
могут быть определены перспективы возможности использования фосфоритоносных пород 
для производства минеральных удобрений с использованием серной кислоты из отходящих 
газов Надеждинского металлургического завода». 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярск стал единственным претендентом на проведение чемпионата мира по 
фристайлу и сноуборду  

Красноярск является единственным кандидатом на проведение чемпионата мира по 
фристайлу и сноуборду в 2025 году. Об этом сказано в официальном сообщении 
Международной федерации лыжного спорта (FIS). 

Дедлайн подачи заявок на проведение турнира в 2025 году истек 1 мая. Единственным 
городом, подавшим заявку, является Красноярск. 

Выборы мест проведения чемпионатов мира под эгидой FIS 2025 года пройдут на 52-м 
конгрессе организации в мае 2020 года в Таиланде. 

В марте 2019 года Красноярск принял Всемирную Зимнюю Универсиаду. Причем при 
выборе места проведения Красноярск тоже оказался единственным претендентом. 

Организацию Студенческих игр в Красноярске высоко оценил председатель комитета 
Международной федерации лыжного спорта (FIS) по студенческим гонкам Урс Шубах. 
«Красноярск — один из лучших центров развития зимних видов спорта в мире», — сказал 
эксперт. 

После Универсиады, в апреле, Красноярск принимал финальные соревнования 
чемпионата России по фристайлу. Чемпионат России принимали на трассах кластера 
«Сопка», выстроенном специально для Студенческих Игр. 

newslab 
 

Красноярцы заявили, что стали менее довольны жизнью 
78% опрошенных красноярцев довольны жизнью, сообщил Финансовый университет при 

правительстве России. Опрос проводился в начале года в 78 крупных городах. 
Красноярск оказался на 32-м месте — на уровне Саранска, Перми, Архангельска, Казани 

и Новокузнецка. В рейтинге лидируют Владивосток (87%), Томск (86%), Липецк и Оренбург (по 
85%); самые низкие показатели во Владикавказе — 63%. Общий уровень «довольства 
жизнью» по стране снизился до 73%. 

По итогам прошлого года 82% опрошенных красноярцев заявили, что довольны жизнью. 
За последние три года цифра изменилась не сильно — но в 2018-м снизился процент 
уверенных в личном будущем. 

«7 канал» 
 

Центробанк: в Красноярском крае разогналась инфляция. По итогам марта в Сибирском 
федеральном округе инфляция ускорилась. Основной вклад в разгон инфляции внес рост цен 
на продовольственную инфляцию.  
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 Годовая инфляция в Сибири ускорилась и достигла по итогам марта показателя 5,7%, 
сообщили в пресс-службе Центробанка. Показатель по Красноярскому краю тот же — 5,7%. 

 Общероссийский показатель в марте был ниже и составил 5,3%. В феврале, напомним, 
уровень инфляции в СФО составил 5,5%. 

 Основной вклад в рост инфляции внесли продукты питания: в Красноярском крае по 
итогам марта темпы годовой продовольственной инфляции выросли до 6,5%. Темпы роста на 
непродовольственные товары увеличились в меньшей степени: на товары рост составил 
4,9%, на услуги — 5,6%. 

 Повышение темпов роста потребительских цен по-прежнему связано с инфляцией 
издержек: Красноярский край удален от логистических центров, а значит, в стоимости товаров 
значительную долю занимают транспортные расходы. Дорожающий бензин в прошлом году 
ударил по компаниям, но, если в прошлом году сибирские компании сдерживала высокая 
конкуренция и довольно слабый потребительский спрос, то в этом году производители 
подняли цены вслед за удорожанием услуг ЖКХ и сельхозсырья. 

  Но даже с учетом этого ускорения две трети товаров и услуг потребительской корзины в 
Сибири стоят дешевле, чем в среднем по России. Сибирская инфляция носит догоняющий 
характер относительно страны в целом. Важно, что перенос повышения НДС в 
потребительские цены в значительной мере закончен», — пояснил начальник Сибирского ГУ 
Банка России Николай Морев. 

 Но даже с учетом этого ускорения две трети товаров и услуг потребительской корзины в 
Сибири стоят дешевле, чем в среднем по России. Сибирская инфляция носит догоняющий 
характер относительно страны в целом. Важно, что перенос повышения НДС в 
потребительские цены в значительной мере закончен», — пояснил начальник Сибирского ГУ 
Банка России Николай Морев. 

 Среди продовольствия быстрее всего дорожало мясо, молоко и продукты их 
переработки за счет роста издержек (корма, электричество). 

 Ускорился и рост цен на муку, макаронные и крупу за счет вовлечения в производство 
более дорогого зерна урожая 2018 года. При этом замедлился рост цен на плодоовощную 
продукцию, яйца, сахар, которые особенно заметно дорожали в предыдущие месяцы. 

 Добавим, по прогнозу Банка России, данное ускорение роста цен носит временный 
характер и связано с действием разовых факторов, включая повышение НДС и рост издержек 
на отдельных потребительских рынках. По прогнозу Банка России, локальный пик годовой 
инфляции в России будет пройден в марте–апреле 2019 года. Отметим, Центробанк снизил 
прогноз годовой инфляции на конец 2019 года с 5,0–5,5 до 4,7–5,2%. В первой половине 2020 
года инфляция, как ожидается, вернется к 4%. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В авиакатастрофе в «Шереметьево» погиб 41 человек. Самолет «Аэрофлота» сгорел 
при вынужденной посадке. 

В московском аэропорту Шереметьево совершил аварийную посадку и загорелся 
пассажирский самолет «Аэрофлота». Следственный комитет сообщил, что в результате 
катастрофы Sukhoi Superjet 100 погиб 41 человек.  

В результате авиакатастрофы с самолетом SSJ100 в «Шереметьево» погиб 41 человек, 
сообщает «РИА Новости» со ссылкой на старшего помощника руководителя Московского 
межрегионального следственного управления на транспорте СКР Елену Марковскую. По 
данным ведомства, среди 37 выживших в катастрофе — 33 пассажира и четыре члена 
экипажа. 

«Аэрофлот» опубликовал список выживших, в котором фигурируют 33 человека, из 
которых пятеро госпитализированы. Авиакомпания отметила, что список неполон, по другим 
пассажирам информация будет уточняться. 
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Самолет «Аэрофлота», на борту которого находились 78 человек, включая пятерых 
членов экипажа, летел из Москвы в Мурманск. По данным flightradar24, через полчаса после 
взлета он совершил аварийную посадку. На борту лайнера произошло возгорание. 

Агентства, ссылаясь на источники, называют различные версии произошедшего: по 
данным собеседника «Интерфакса», лайнер загорелся, ударившись при посадке носом о 
взлетно-посадочную полосу, а собеседник «РИА Новости» говорит, что возгорание произошло 
после того, как при посадке у самолета подломились стойки шасси и он чиркнул двигателями 
о полосу. 

Пресс-служба «Шереметьево» подтвердила «Ведомостям», что возгорание произошло 
после жесткой посадки. Есть и другая версия: источник ТАСС утверждает, что возгорание на 
борту произошло из-за удара молнии. 

СКР возбудил уголовное дело по ч. 3 ст. 263 УК (нарушение правил безопасности 
движения и эксплуатации воздушного транспорта, повлекшее по неосторожности смерть двух 
и более лиц). Временно исполняющий обязанности губернатора Мурманской области Андрей 
Чибис объявил 6, 7 и 8 мая днями траура в регионе. 

Это вторая катастрофа самолета SSJ100 с жертвами и первая в гражданской авиации. 
Первая катастрофа с самолетом данного типа произошла в 2012 г. в Индонезии во время 
демонстрационного полета, который выполняли пилоты «Гражданских самолетов Сухого»: из-
за ошибки пилотирования SSJ100 врезался в гору. Погибли 45 человек, находившихся на 
борту. 

В настоящее время в эксплуатации находятся 139 самолетов. 106 из них — в России, 33 
— за рубежом. По информации ГСС, сгоревший SSJ100 прошел плановое техническое 
обслуживание в апреле 2019 г. 

Ведомости 
 

Путин велел чиновникам за полгода избавиться от имущества за рубежом  
Президент России подписал закон, который даёт российским чиновникам полгода, чтобы 

те продали своё зарубежное наследство, прекратили хранение денег и ценностей в 
иностранных банках, сообщает «Парламентская газета».  

«Закон устанавливает шестимесячный срок для закрытия полученных в наследство 
чиновниками счетов, вкладов, прекращения хранения наличных денег и ценностей в 
иностранных банках за рубежом, отчуждения иностранных финансовых инструментов, 
прекращения владения и пользования такими инструментами иным способом. Этот срок 
исчисляется со дня принятия наследства или передачи иностранных финансовых 
инструментов учредителю», — говорится в сообщении.   

 Напомним, что по законодательству, высокопоставленным чиновникам, госслужащим, 
депутатам и сенаторам открывать и иметь счета и вклады в иностранных банках, владеть и 
пользоваться иностранными финансовыми инструментами, в том числе ценными бумагами 
зарубежных компаний, запрещено. 

Пресс-лайн 
 

В России вступили в силу правила идентификации пользователей мессенджеров по 
номеру телефона 

Правила идентификации пользователей мессенджеров в России по номеру телефона 
вступили в силу в воскресенье, 5 мая. 

Соответствующее постановление правительства было опубликовано 6 ноября 2018 года. 
Согласно документу, пользователям надо будет подтвердить, что им принадлежит 
используемый ими номер телефона. Во время процесса идентификации мессенджер будет 
направлять сотовому оператору запрос, чтобы узнать, есть ли абонент в базе данных. У 
оператора будет 20 минут на то, чтобы предоставить ответ. 

Если идентификация успешна, то в базу данных сотовых операторов внесут 
информацию о том, в каком приложении переписывается их клиент. Мессенджер также 
присвоит пользователю уникальный код идентификации. 
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Если пользователь расторгает договор с оператором связи, то мессенджер должен 
быть уведомлен об этом в течение суток. После этого надо провести повторную 
идентификацию. 

Согласно постановлению, при идентификации пользователя мессенджер будет 
направлять оператору связи электронный запрос о наличии абонентского номера. Оператор, 
в свою очередь, должен предоставить информацию в течение 20 минут с момента получения 
запроса. В случае отсутствия номера в базе оператора или неполучения ответа от оператора 
связи идентификация пользователя считается не пройденной. В таких случаях мессенджер 
отказывается от предоставления услуг пользователю. 

Коммерсантъ 
 

Верховный суд опубликовал статистику по взяткам 
Сумма большей части взяток, за получение которых россиян осудили в 2018 году, не 

превышает 10 тысяч рублей, следует из опубликованной Судебным департаментом при 
Верховном суде РФ статистики по делам коррупционной направленности. 

Статистика составлена по приговорам судов, вступивших в законную силу в прошлом 
году. Так, за это время по статье о получении взятки осуждено 2167 человек, а по статье о 
мелком взяточничестве — 3722 человека (восемь из них ранее были судимы за аналогичные 
преступления). 

Статья 291.2 УК РФ «Мелкое взяточничество» применяется к коррупционерам, которые 
получили не более 10 тысяч рублей, им не могут назначить наказание больше одного года 
заключения, предусмотрены также альтернативные виды наказания. В итоге в 2018 году 48 
мелких взяточников приговорены к лишению свободы, 35 из них отделались условными 
сроками, 44 ограничили свободу, еще 1987 человек оштрафовали. 

Более серьезная квалификация по статье 290 УК РФ «Получение взятки» 
предусматривает наказание до 15 лет лишения свободы, при этом особо крупным размером 
будет считаться взятка, превышающая 1 миллион рублей. Всего в 2018 году 446 взяточников 
отправились в колонии, 305 отделались условным сроком, штраф как основной вид наказания 
получили 297 осужденных. 

За дачу взятки (статья 291 УК РФ) за прошлый год осуждено более полутора тысячи 
человек, из них отправились в колонии 250 человек. За посредничество было осуждено 270 
человек. 

РИА Новости 
 

На пригреве: как праздники разгонят цены 
Рост цен в марте достиг трехлетнего пика в 5,3%. Это результат ослабления рубля, 

повышения НДС и введения сбора за «мусорную реформу», подсчитали эксперты ВШЭ. На 
майских праздниках цены продолжат рост, а летом возможно замедление. Однако по итогам 
года инфляция, скорее всего, все же выйдет за таргет, обозначенный ЦБ. 

Инфляция в марте 2019 года составила 5,3% — максимальное значение с конца 2016 
года, говорится в обнародованных на этой неделе «Комментариях о государстве и праве» 
Высшей школы экономики (ВШЭ). 

Это очень резкий скачок цен, поскольку всего год назад, в январе и феврале, был 
зафиксирован исторический минимум — 2,2% Цены росли во всех отраслях — 
продовольственном, непродовольственном секторе и в сфере услуг. 

Хотя и с разной интенсивностью. Рост цен в секторах непродовольственных товаров и 
платных услуг в январе ускорился на фоне повышения НДС. В платных услугах в январе 
цены подскочили на 0,9%. 

По данным Росстата, продовольственные товары продолжали дорожать в марте. 
Существенное влияние на динамику оказало удорожание плодоовощной продукции (на 2,1%). 
Так, капуста стала дороже на 36,2%, лук — на 19,2%, морковь — на 8,6%, бананы — на 3,8%, 
свекла — на 2,9%. В то же время цены на огурцы снизились на 5,4%, апельсины — на 4,2%, 
помидоры — на 2,7%. 
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Цены на бензин в марте благодаря диалогу правительства с переработчиками 
сырья снизились на 0,1%, в то время как еще в январе они росли на 0,8%. 

Отмечен рост цен и на все наблюдаемые виды крупяных и макаронных изделий. 
Наиболее заметно подорожали: пшено — на 7,4%, гречневая крупа — на 2,2%, манная крупа 
— на 1,5%. Среди прочих наблюдаемых продовольственных товаров в марте существенно 
выросли цены на баранину — на 7,8%. 

Ритейлеры также отмечают рост цен на продовольствие. По данным сервиса 
Rate&Goods, в марте средний чек в российских продуктовых магазинах вырос на 7,45% по 
сравнению с концом прошлого года. 

«Хлеб дорожает стабильно, примерно на 3,5 рубля (7,1%) каждый месяц. Килограмм 
картофеля в феврале стоил на 10 рублей, или 36,6%, дороже, чем в январе. Стабильно 
растут цены на бананы: сегодня они стоят в среднем 60−65 рублей, то есть рост на 7−10 
рублей или на 13,4%», — говорит Роман Майстер, глава сервиса Rate&Goods. 

Ключевая причина роста цен — это рост издержек производителей. Сюда входит и 
удорожание логистики за счет обязательных платежей для транспорта, и издержки, 
связанные с системой «Меркурий» и другими системами обязательной маркировки товаров. 

«На майские праздники мы вновь ожидаем роста цен минимум на 5%. Это связано в 
первую очередь с повышением спроса на отдельные категории товаров: алкоголь и 
безалкогольные напитки, готовую еду и полуфабрикаты», — говорит Майстер, высказывая 
опасения, что не все цены, выросшие в мае по случаю праздника, вернутся на прежний 
уровень. Нечто аналогичное россияне уже видели после новогодних праздников. 

Столь значительное повышение инфляции в последнее время было обусловлено 
несколькими факторами, отмечает Николай Кондрашов, автор исследования НИУ ВШЭ. 

Во-первых, ослаблением рубля в 2018 году против его укрепления в два 
предшествующих года. Во-вторых, сыграло роль повышение НДС на 2 процентных пункта — 
до 20% с начала 2019 года, напоминает директор по макроаналитике банка «Открытие» 
Дмитрий Харлампиев. 

«Этот рост произошел не только за счет обусловленной повышением НДС индексации 
тарифов ЖКХ, но и за счет роста на 43% тарифов по обращению с твердыми коммунальными 
отходами в рамках «мусорной реформы», — добавляет Кондрашов. 

В качестве одного из ключевых факторов ускорения инфляции в 1 квартале текущего 
Харлампиев называет также «накопленную в 2018 году девальвацию рубля — в среднем к 
доллару США на 7,7%, в терминах бивалютной корзины — на 9,9%». 

Влияние НДС на инфляцию началось еще в конце прошлого года и кумулятивно за 4 
квартал 2018 года — 1 квартал 2019 года составило около 1−1,2%, отмечает главный 
аналитик Промсвязьбанка Денис Попов. 

«Безусловно, были и другие факторы, обеспечившие ускорение инфляции: повышение 
ставок акцизов, увеличение тарифов ЖКХ (“мусорная реформа”), удорожание тарифов на 
транспортные услуги населению, сезонный рост цен на плодоовощную продукцию, 
исторические максимумы рублевых цен на зерно (провоцирует удорожание хлеба, муки, 
крупы и продукции животноводство). Тем не менее, все перечисленные факторы были 
заметно слабее, чем фактор НДС», — резюмирует Попов.  

Сдерживает еще больший инфляционный рост «заморозка» цен на топливо. «В 
последние недели цены на бензин остаются на неизменном уровне, а цены на дизель 
демонстрируют умеренное снижение», — уточняет Харлампиев. 

При этом россияне вопреки очевидным фактам все последние месяцы надеялись на 
снижение цен или хотя бы на замедление их роста. «Инфляционные ожидания населения 
были в марте-апреле в среднем на 1,1 п.п. ниже локального максимума в январе, что на фоне 
сохранения повышенных уровней наблюдаемой инфляции говорит о надежде населения на 
снижение инфляции в будущем», — говорится в исследовании НИУ ВШЭ. 

Впрочем, признаки улучшения ситуации имеются, считает Кондрашов. Предварительные 
недельные оценки прироста индекса потребительских цен указывают на «вероятное 
замедление роста цен и снижение годовой инфляции в апреле». 

Напомним, Минэкономразвития ожидает инфляцию в 2019 году на уровне 4,3%. 
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Глава ЦБ Эльвира Набиуллина заявляла ранее, что на пике годовая инфляция весной 
составит около 5,5% (изначально ЦБ ожидал пик в интервале 5,5−6%). При этом ЦБ понизил 
свой прогноз по инфляции на 2019 год до 4,7−5,2% с 5−5,5%. 

Тем не менее на пресс-конференции 22 марта по итогам заседания совет директоров ЦБ 
оставил ключевую ставку неизменной — на уровне 7,75%, что означает наличие опасений по 
поводу дальнейшего роста инфляции выше прогноза. 

Газета.Ру 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Не копайте яму русским. Они используют её, как окоп! 
Много-много лет назад, когда деревья были зеленее, небо голубее, а ровесницы - 

моложе, опьяненные властью, рьяные латышские националисты в ультимативной форме 
потребовали у русской общины Прибалтики разговаривать с латышами только по-латышски, 
что я сразу горячо поддержал, призвав соотечественников неукоризненно следовать этому 
ультиматуму и старательно показывал (и до сих пор показываю) в этом пример, вызывая 
регулярное непонимание ершистых соплеменников. 

И дело тут не в моём более чем оригинальном произношении, которое позволяет 
садистски заявлять, уклоняясь от предложений перейти на великий и могучий: "Нет уж, мы 40 
лет слушали ваш русский, теперь послушайте наш латышский..." На латышском (как впрочем 
и на английском) я действительно говорю с удовольствием, не обращая внимания на 
скорбные лица носителей этих языков, вынужденных меня слушать. 

Дело в том, что по происшествии 25 лет активного языкового прессинга, в латышской 
среде появилось и стремительно растёт число аборигенов, вообще никакого языка, кроме 
латышского, не знающих, что резко повышает конкурентоспособность русских детей, 
свободно говорящих и на русском, и на латышском, и еще на 2х-3х иностранных языках... 

То есть латышские наци, искусственно загнав своих детей в монолингвальный мир, сами 
превратили их в неконкурентоспособных маргиналов, открыв "этим гадким русским" доступ к 
рабочим местам, которые не прочь бы были занять сами... А фарш обратно уже не 
провернешь. Русский - язык специфичный, если с детства им не пользоваться, в зрелом 
возрасте освоить ну очень сложно. Аналогичные сигналы идут из Эстонии, Литвы и других 
небратских республик, сделавших национализм визитной карточкой. 

А на входе надо было всего-то - позитивно воспринять агрессивную глупость 
национально-ушибленных, не тратить время, чтобы их переубедить, а просчитать два хода 
вперёд и наоборот - всемерно помочь довести их суицидальные идеи до логического 
воплощения. 

Вообще я считаю, что националистам, дорвавшимся до власти, ни в коем случае нельзя 
мешать защищать (в их понимании) интересы их нации, потому что, в какую страну не кинь 
взгляд, везде результаты их жизнедеятельности имеют прямо противоположный результат - 
защищаемое националистами титульное население теряет конкурентоспособность, хиреет, 
вымирает, разъезжается и в конце концов этих самых националистов начинает почему-то 
считать врагами народа. 

Принцип понятен? Ну тогда давайте широкими мазками пройдёмся по дню 
сегодняшнему: 

Соотечественники активно возмущаются клеветой в свой адрес, когда СМИ "наших 
западных партнеров" откровенно демонизируют всё, имеющее прилагательное "русский" и 
"российский", выставляя нас всех вместе взятых и каждого по отдельности некими 
монстрами, способными в свободное от работы время и исключительно с помощью лома и 
какой-то матери взломать компьютерные сети и мозг, потопить мечту и авианосец, посадить 
укроп и всех демократов, и вообще завоевать весь мир. 

А вот я бы не возмущался, а наоборот, загадочно улыбался и приговаривал "да, мы 
такие...", до тех пор, пока аборигены, уставшие от бессонницы и прыгания в окна с криками 
"русские идут!" не явились бы договариваться о размере мзды за неприкосновенность их 
драгоценных задниц... Или они так напугаются, что войной пойдут? Развернутся цепью в 
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районе Бреста и ломанутся? Вы когда последний раз в Европе были? Съездите - 
обновите информацию, посмотрите на это сборище круглосуточных терпил, оцените, как 
споро окучивают их "наши арабские и африканские партнеры", которых на европейских 
улицах можно эффективно отогнать от себя только квалифицированным русским матом... 

Соотечественники возмущаются публичными заявлениями и даже присутствием 
откровенных русскоязычных русофобов в средствах массовой информации. Требуют 
запретить, посадить, выслать... то есть надеть таки на них венок страдальцев, коих 
традиционно жалеет добросердечный русский народ. Считаю, что надо делать ровно 
наоборот - обязательно давать им высказываться, да еще цитировать, в школьные учебники 
вставлять и требовать наизусть знать, сколько раз эти все, якобы русские, деятели, 
призывали русский народ платить и каяться, а "наших западных партнеров" - решить один 
уже раз русский вопрос окончательно... 

Вот единственное, что можно и нужно делать, это прекращать кормить и тех и других (и 
либералов, и "наших западных партнеров"), за счёт так ненавидимого и презираемого ими 
народа. Нищеброд и русофоб должны стать словами-синонимами, чтобы всем своим видом 
олицетворять все народные пословицы, вместе взятые - и про колодец, в который нельзя 
плевать, и про кошку которая гребёт на свой хребет, и про яму, которую тот, для кого её 
копаешь, вполне может использовать, как окоп... 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.05.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64,63  ▼ 0, 06 

EUR 72,31  ▲ 0, 11 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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